
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由 個人情報にかかる部分

作成日

部長 課長補佐 係 記録者所属 企画振興課　企画政策係

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）　　令和４年５月10日 18時30分から (場所) 全員協議会室

議　事　録

　令和４年　　４月　　19日

課長 係長

職・氏名    　主査　 土屋　素樹    印

令和　４年　４月　19日（火）

午前・午後　６時　30分～　　　　　　
午前・午後　８時　00分

本館２階全員協議会室

企画振興課 企画政策係　土屋素樹主査

有賀剛、五十嵐豊峰、大谷真宙、小夫真、坂口永一、篠原博文、田中隆、

花岡裕子、水間源、村山弘子

大塚企画政策係長、上条主査、土屋　（傍聴人あり）

荻原猛、倉嶌智彦、島田直政、鈴木絵美、竹内直弘、柘植香織、中澤亥三、柳橋悠香

（委員長及び副委員長の選出について） (配布資料)

委員長及び副委員長の選出について 別紙会議資料のとおり

（グループワーク）

グループワーク

グループ発表

市民まちづくり会議委員長として小夫委員が就任（拍手を持って承認）

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

会議等の名称
令和４年度
第１回市民まちづくり会議

開催日時

出席者

欠席者
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容）

１　開会

２　訂正事項 土屋
前回の会議において、新たに委員の募集をするとお伝えしましたが、新たに
公募はせず、1年間は現在のメンバーで行ってまいりたいと考えております。
訂正をしておらず申し訳ございませんでした。

委員 新たに公募しない理由はなんですか。

土屋

現在テーマごと２つのグループに分かれて活動を行い始めている。この状態
で新たな委員が加入した場合、それぞれのテーマについてこれない可能性が
ある。また、現在の委員との間に任期の差が出てしますので、今回は公募は
せず、現在の委員の任期満了（令和５年３月）に合わせて公募を行うと判断
した。

委員
前回の会議のアナウンスを受け、意欲的な方へお声がけを行った。
そういった意欲のある方を新たに参加していただくことは出来ないのか。

大塚

これから各グループで具体的に活動していく中で、必要なメンバーも見つ
かってくることもある。任期が１年という中で、「公募」という形ではなく
皆さまからの「推薦」という中で新たなメンバーを加えることは検討してい
きたい。

３　委員長及び副
委員長の選出につ
いて

花岡副委員長

現在、委員長が不在という状況ですので新たに委員長の選出を検討したい
現在の副委員長２人だけの体制でやっていけないことはないが、やはり委員
長という立場の方に加わっていただいて一緒にやっていきたい。
立候補者の方がいればお願いします。

小夫委員

立候補しても構わない。
ただ、自分が思っていたイメージと少しずれてきている。
自分の意見をしゃべりたいという方はたくさんいると思う。もっと自由に参
加できるよう１年間継続という形でなくても常時参加者を募集する形が出来
ればと思っている。

花岡副委員長
ありがとうございます。
委員の常時募集は、今年度は難しいと思うが事務局と相談し来年度以降検討
できればと思う。

委員
今年度は副委員長２人のどちらかが委員長代理としていただき、正式な正副
委員長については、今回の任期が終了し、新たな委員任期がスタートしてか
ら決めてもよいのではないか。

委員

規約には、委員長１人、副委員長２人を置くと記載されている。
現在の状況は異常な状況であるため、委員長も置くべきである。
私は、立候補が無ければ、小夫委員を推薦したいと考えていた。小夫委員は
空家対策など情熱をもって市民まちづくりの会議に取り組まれており委員長
として適任であると思う。今後活動していくに当たり規約に則って今回委員
長を決定すべきである。

大塚

昨年度、委員長が不在となり、新年度（令和４年度）になったら新たに選任
したいと皆さまにお伝えしていた。そういった経過もあり、今回委員長選任
のお話をさせていただいた。
今回、小夫委員が委員長に立候補していただいたので小夫委員がよろしけれ
ばこの場で決定したい。
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様式第４号（第21条関係）

小夫委員 私は構わない。

花岡副委員長
小夫委員に立候補していただきました。
皆さまいかがでしょうか。

（委員の拍手により決定）

土屋
各テーマのグループワークを開始する前に各グループの前回会議からの進捗
状況の共有をお願いします。

委員
（まちづくり班）

まちづくり班で実施した空家内見や今後の方針案を説明
（詳細は【別紙１】参照）

前回に引き続きまちづくり班、シティプロモーション班に分かれてグループ
ワークを実施
グループワークの内容は【別紙２】【別紙３】のとおり

５　その他
（次回日程につい
て）

土屋

５月の開催について、取り決めだと第３火曜日は17日になりますが、この週
は、各地区でまちづくり懇談会（市政運営説明会）を開催するため、市民ま
ちづくり会議を開催することができない。できれば前週（9日～13日）で開催
したい。
委員の多くの皆さまが集まれる曜日が「火曜日」であるなら10日に開催した
い

（意見なし）

土屋
次回は5月10日に開催する。正式な通知は改めてメールでいたします。
よろしくお願いします。

６　閉会

４　グループワー
ク
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【別紙２】

グループワークまとめ
○シティプロモーション班

小諸市・・・教育委員会と商工観光課が連携している
自転車マップ：作った人は分かるが距離感が分からない、イメージが湧かない。
地形を生かしたマップ
川、橋などの景観を楽しむ
自転車に乗ってもらうことが目的ではない
国土地理院の地図は正確でよい
地図をもって高速バス運営会社WILLER社に自転車積込プランの営業に行く
WILLER社の売り上げに貢献できる提案
海外への発信、海外へ発信できる人の選定、ホームページで募集
自転車は東御市を知ってもらうためのツール、手段
自転車に乗って、東御市の名所、景色、食を楽しんでもらう

サイクリスト①・・・標高差の獲得を競う
サイクリスト②・・・気軽に、色んなお店に寄る
マップ①標高差を生かしたコース
マップ②Eバイクでゆったり回る(温泉巡り、名所巡り、ワイナリー巡り)

八重原の４９６ワイナリーさんは元サイクリスト
提案 Eバイク＋タクシー券 （レッツ号が乗り捨て自転車を回収）
新幹線 東京～軽井沢 自転車を袋にたたんで収納
東御市に魅力あるコースが必要
湯ノ丸 高山植物 登山客に配慮 池の平までのコース◎ 小諸側は舗装されていない
池の平駐車場にサイクルポート設置

次へのステップ コースづくり⇒サイクルラック設置
「自転車で巡る東御の名所」



【別紙３】

グループワークまとめ
○まちづくり班

決定事項

1 ターゲット：10代、小学高学年や中学生、引きこもっている（他はダメというわけではない）。
そのあとが老人かかわる

2 方向性：公民館を使う、５地域実施、東御市サポートにより信用を得て、実績を作っていく

TODO

1 公民館が使えるか市の方に確認してもらう【東御市役所の方】
2 公民館でターゲットを集めるための企画を一人 10個考えてくる【メンバー全員】

共有情報概要

1 松本市の子育てコミュニティサイトプロジェクト「はぐまつ」
2 子供の支援＆相談スペース「はぐルッポ」
3 東信 こども・若者和ポートネット通信：説明用ＵＲＬ右記
4 支援金の効果ていな活用により」継続的に事業展開している事例の紹介

ディスカッションメモ

借家や空き家バンクからハード面を探すのは無理
・空き家内覧から、空き家バンクなどで探すのは金銭的にも条件的にも無理と判断
・民間事業者でも自社で持っている物件で障がい者向けにやっている（営利）
・民間事業者へサポートを依頼してみたが、社内で考えるという回答
・事業者じゃないと物件は難しいので、公民館利用してはどうか？いろんな場所にある
・JA 跡地は職員がまだ残っている。滋野のふれいあいカフェはオーナーから NG と言われた

ターゲットは？
・障がい者がメインターゲットではない
・老人が最初のメインターゲットではない。いずれ老人もというイメージ
・10代の小学校高学年、や中学生のイメージ。引きこもっている（がまだ改善できる余地がある）。
スピードとか競争に疲れた人

・ターゲットしかきてはいけないではない。お手伝いとかできてもOK
・土日に公民会でやるイメージ
その他情報
・意外と人を集めるのが大変。街のこういう情報は保健師さんが情報を持っている
・広報用のビラは市が協力してくれる？
・子育て支援課などにも声掛けしたい
・子供食堂などのノウハウを教えてもらう
・まずは公民館で何かやってみる＆回数増やして続けることで信頼増やしていく


